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７   会議の概要  

委員長    ただいまから、議会運営委員会を開会いたし

ます。 

      〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

委員長    まず、委員会記録の署名委員に髙田  真里委

員、髙道委員を指名いたします。  

      まず、協議事項の１番目、会派から提出され

た意見書（案）・決議（案）についてであり

ます。 

今定例会において会派から提出されましたも

のは、お手元の資料のとおり、意見書（案）

６件であります。  

これらにつきましては、来週１８日（水曜日

）の本委員会において御協議いただくことに

なりますので、それまでに各会派において御

検討いただきたいと思います。 

次に、協議事項の２番目、議会ＢＣＰについ

てであります。  

このことについて、本委員会では、これまで

委員及び各会派に計画案等を配付し、各会派

からの御意見もお聞きしながら策定作業を進

めてきたところであります。  

しかしながら、１２月２日に開催された各派
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代表者会議で協議を行われた結果、市議会災

害対策会議の組織の構成員について、会派間

で意見が分かれたということです。 

そこで、この項目以外については会派間で意

見が一致しているという前提で、本日は、こ

の項目に絞って協議を行いたいと思います。  

なお、現在の計画案はお手元に配付のとおり

であります。 

それでは委員の皆さんの御意見をお聞かせく

ださい。 

東委員    これまでに議会運営委員会でも各派代表者会

議でも協議をして、いろいろな意見が出た中

で、市議会災害対策会議にはやはり全ての会

派から人が入ったほうがよいのではないかと

いう意見もあるわけです。 

そういうことから、社民党でも一度持ち帰っ

て議論しましたけれども、市議会災害対策会

議には全ての会派から入るという形がいいの

ではないかということで、会派で意見をまと

めました。  

委員長    そのほかに御意見はありませんか。  

柞山委員   そもそも、これは前回の議会運営委員会で決

定したものを各派代表者会議で各会派へ説明
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したものですが、最終的にはまた議会運営委

員会で決定せよというような意見があったと

いうことであります。こんなことをしながら

意思の決定をみだりに遅らせる、遅滞させる

ということはいかがなものかというふうに私

は思っています。  

      全会派で協議をしたわけではありませんが、

意見を集約するために全ての会派でまとめて

きた事案でありまして、これまでにかなりの

時間を費やしてまいりました。 

今回この項目だけについて、一部会派の一議

員からの提案 災害があったとき地域からの

報告を受けるのに全会派から市議会災害対策

会議に構成員として入る、といったような趣

旨であったかと思いますが、災害時、市議会

災害対策会議に構成員として全会派から入る

か、入らないかということで、こういう計画

の策定を遅らせるというのはいかがなものか

なというふうに思っています。 

そういうことも含めて、包含した計画案だと

私は思っていますので、さきに決定しました

現計画案で何ら差し支えがないというふうに

思っています。ですから、きょうは再度、確

認の意味での採決をしていただいて、前へ進

めていただきたいというふうに思っています。 
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委員長    今ほど柞山委員からも話がありましたけれど

も、前回の本委員会で一度決めたことを各派

代表者会議で協議して、その各派代表者会議

から議会運営委員会に戻ってきました。 

今度、議会運営委員会でまとまらなかったら、

もう一度、各派代表者会議に返すのかと。そ

ういうことの繰り返しになることはぜひとも

避けたいと思っている次第であります。 

佐藤委員   大変恐縮ですけれども、公明党の意見をまだ

言っておりませんので。先般も私どもが申し

上げたとおり、この構成員については我が会

派にも、私個人にもいろいろな考えがありま

した。そのため、皆さんにお諮りしながら、

この議会ＢＣＰについてまとめてきたという

経緯があります。  

いずれにしても、この市議会ＢＣＰを見てい

ただければわかるのですが、全ての会派の議

員が構成員として入らなくても、発災のとき

には当然それぞれの議員が市民の代表として、

代弁者として、それぞれの状況を報告するよ

うな体制がきちんととれてます。  

各地域でいろいろな体制がありますけれども、

このような構成員になっていても支障がない

というふうに我が会派では判断しておりまし

て、とりあえずこれで行こうということで前
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回の議会運営委員会で賛成し、そこで決定し

たというふうに認識しております。 

いま一度検討するということになりまして、

今、柞山委員から話がありましたけれども、

話の流れとしては  多数決がいいのかどうか

わかりませんが  私どもも一旦決めたことに

ついてあえて変えなくてはいけないというよ

うな議論まではしておりません。  

最終的に、前回同様、まずはこれでスタート

するべきというふうな判断をしております。  

委員長    各会派からの御意見をお聞きしましたけれど

も、本日の協議では委員の皆さんの意見の一

致は見られませんが、いつ起こるかわからな

い災害に対して、議会として業務継続計画を

早く準備しておくべきだと考えております。  

委員の皆さんの中にはいろいろな意見がある

とは思いますけれども、現在のこの計画案の

とおりとしたいと思いますが、よろしいでし

ょうか。 

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    それではそのように決定いたします。  

議会ＢＣＰについて、本日協議した結果、前

回と変わらず現在の計画案のとおりとするこ
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とになりました。これを再協議した結果の本

委員会としての最終的な結論であるというこ

とで、私のほうから議長へ報告したいと思い

ます。 

      なお、この議会ＢＣＰについては、次回の各

派代表者会議において、改めて計画策定の周

知・確認を行うことになりますので御承知お

き願います。 

柞山委員   確認ですが、議長に報告するのは当然なので

すけれども、その後、各派代表者会議で諮る

とか諮らないということは、この委員会で決

めることなのですか。  

委員長    各派代表者会議での周知です。  

柞山委員   議長への報告や各派代表者会議での周知につ

いてはいいのですが、また諮るということに

なると、同じことを繰り返し……  

委員長    諮るというか、議長に報告する以上、各会派

の皆さんにも周知しないと話はおかしいでし

ょう。 

柞山委員   それは議長の判断であって、この委員会で言

うべき話ではないでしょう。  
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（「委員長は諮るとは言ってない」と発言す

る者あり）  

柞山委員   そのことには触れなくてもいいのではないで

すか。議長に報告するということでいいので

はないですか。  

委員長    私の発言の趣旨ですが、本委員会には全会派

から委員が入っているわけではありません。

委員外の会派の方もいらっしゃることから、

各派代表者会議での周知が必要だと考えてい

ます。 

      以上で、本日の協議事項は終了いたしました。 

      次回の議会運営委員会は、１２月１８日（水

曜日）、建設委員会終了後に開き、当委員会

に付託された議案の審査や継続審査となって

いる請願の審査を行いますので、よろしくお

願いいたします。  

      これをもって、本日の議会運営委員会を閉会

いたします  
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令 和 元 年 １ ２ 月 定 例 会 

（令和元年１２月１３日） 

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委 員  長   金  厚 有 豊  

署名委員  髙  田 真 里  

署名委員  髙  道 秋 彦


